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Rencontre avec Yannick Lucot, 
Directeur général de l’association Viltaïs

Entreprise engagée de l’Économie Sociale et Solidaire 
plaçant l’intérêt général au cœur de ses actions et 
contribuant activement à la volonté de « croire en 

chacun » et de « faire gagner l’humanité ». 

Rencontre avec Yannick Lucot, Directeur 
Général de Viltaïs, qui a la détermination de 
toujours innover pour apporter des réponses 
concrètes aux besoins sociaux.
Son enthousiasme et sa vision humaniste 
le guident au quotidien pour mener à bien 
les projets de Viltaïs.

Présentez-nous Viltaïs et son 
fonctionnement ?
Association créée il y a 17 ans à Moulins 
(Allier), reconnue par sa réactivité et sa capa-
cité à agir, elle identifie les besoins d’accès 
au logement et aux soins, de formation, de 
mobilité et de retour à l’emploi. 

Viltaïs, aujourd’hui, c’est plus de 50 métiers 
répartis sur 5 pôles d’expertise (habitat, 
réinsertion, asile, réfugiés, insertion profes-
sionnelle et jeunesse) et est implantée dans 
6 régions et 23 départements. 
Avec une approche participative et colla-
borative, Viltaïs s’appuie sur une équipe de 
professionnels qualifiés. 
En confiance, l’association encourage les 
synergies et la combinaison des connais-
sances et des compétences. Cela lui permet 
de proposer des solutions adaptées à ses 
bénéficiaires et de répondre efficacement 
aux besoins des territoires ruraux.
Viltaïs c’est aussi des salariés particulière-
ment satisfaits de leurs conditions de travail 
puisque 97 % d’entre eux ont répondu posi-
tivement à l’étude menée par Malakoff 
Médéric sur la qualité de vie au travail.

Quelles sont les valeurs qui animent 
Viltaïs ?
Chez Viltaïs, nous avons des valeurs fortes 
comme la solidarité et l’entraide, qui guident 
notre action au quotidien. Nous sommes 
une entreprise de l’ESS ce qui signifie que 
notre objectif est de proposer des services 
de qualité à nos bénéficiaires, plutôt que de 
chercher à faire des profits.
Nous sommes également engagés dans 
une démarche pour minimiser notre impact 
environnemental grâce au développement 
d’activités dans le secteur de l’économie 
circulaire avec par exemple la revalorisation 
de meubles et d’objets de seconde main 
via l’Aménagerie & Co de Viltaïs.

Quels sont les résultats de Viltaïs ?
Viltaïs connaît un développement piloté, 
structuré et impactant. Nous sommes fiers 
de dire qu’à Viltaïs, nous avons accompa-
gné plus de 6 000 personnes en 2022 dont 
1 256 personnes dans l’accès aux soins et 
561 vers l’emploi. C’est aussi 336 886 repas 
servis (restauration scolaire, maison  
de retraite, restaurant d’entreprises), et 
27 tonnes de mobiliers recyclés. 
Nous avons également obtenu plusieurs 
distinctions et agréments qui attestent de 
la qualité de notre travail, comme l’agrément 
Entreprise Solidaire d’Utilité Sociale (ESUS).

Comment Viltaïs travaille-t-elle avec 
ses bénéficiaires ?
Nous avons une approche globale et per-
sonnalisée de l’accompagnement. 
Nous travaillons sur l’estime et la confiance 
en soi en leur redonnant envie. Nous leur 
permettons également de devenir des 
acteurs de la société en participant à nos 
actions collectives avec le Viltaïs Racing et 
notre Festival de BD.

Notre but est de les aider à devenir 
des citoyens actifs et heureux.

Quels sont vos projets pour l’avenir 
de Viltaïs ?
Viltaïs veut continuer à renforcer son impact 
dans le domaine de l’ESS en consolidant 
ses actions existantes et en s’adaptant aux 
besoins changeants de la société. Nous 
souhaitons aussi continuer à innover pour 
proposer des solutions toujours plus adap-
tées à nos bénéficiaires.
Enfin, nous souhaitons mettre en évidence 
le rôle majeur de l’ESS en tant que créatrice 
de richesses et d’emplois, dans laquelle les 
associations comme la nôtre jouent un rôle 
primordial. n

Yannick Lucot,  
Directeur Général de Viltaïs

 A Viltaïs, nous construisons  
des ponts et favorisons une 

approche collaborative ! 
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